

Autoras: Hélène Bombrun y Aída Guerrero López
Foro-APEC-Multilateral-Facilitación-Comercio-Exportaciones-Importaciones-Cooperación-Agricultura

Luego de veinte años transcurridos desde la adhesión de Chile al Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC por su sigla en inglés “Asia-Pacific Economic Cooperation”), el balance para el sector silvoagropecuario demuestra resultados destacables en el ámbito comercial, como también ganancias en el plano técnico.

I. Principales antecedentes del Foro APEC

1. ¿Qué es APEC?

El Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) es un foro económico cuyo principal objetivo es apoyar el crecimiento económico sostenible y la prosperidad en la región Asia-Pacífico. Estableció como misión “*estar unidos en nuestro deseo de construir una comunidad Asia-Pacífico dinámica y armoniosa por la defensa del comercio libre y abierto y la inversión, el fomento y la aceleración de la integración económica regional, el fomento de la cooperación económica y técnica, el mejoramiento de la seguridad humana, y la facilitación de un entorno empresarial favorable y sostenible*”.

Fue creado en 1989 a instancia de Australia, que acogió la primera reunión de APEC en su capital Canberra.

No tiene un tratado formal. Es la única agrupación intergubernamental que opera en el mundo sobre la base de compromisos no vinculantes con énfasis en el diálogo abierto e igualdad de respeto de opiniones. A diferencia de otros organismos comerciales multilaterales, las decisiones tomadas dentro de APEC se alcanzan por consenso y los compromisos se llevan a cabo sobre una base voluntaria. El carácter informal de APEC es uno de los aspectos más sobresalientes de este foro. No requiere de estructuras rígidas para operar. Cuenta con una Secretaría General ubicada en Singapur, cuyo rol principal es coordinar el apoyo técnico y de consultoría. El principal motor del foro es la Cumbre de Líderes (jefes de gobierno) que se reúnen una vez al año. De cada reunión emana una Declaración que va guiando el trabajo del año siguiente. Otras instancias relevantes son las Reuniones Ministeriales, las Reuniones de Altos Oficiales (SOM por su sigla en inglés “Senior Official Meetings”) y los encuentros de los Comités y Grupos de Trabajo específicos. Cada año, una de las economías preside el foro y acoge en su territorio las reuniones anuales. En este año, Filipinas es el país anfitrión.

Una de las reuniones que marcó la agenda APEC fue la Cumbre de Indonesia y sus reuniones asociadas, en particular la de Bogor, durante la cual los Líderes de APEC adoptaron las llamadas “Metas de Bogor para un comercio e inversiones libres y abiertas en Asia-Pacífico”. En esa Declaración, se toman en cuenta los diferentes niveles de desarrollo de las Economías Miembros, fijando como plazo para un comercio e inversiones libres el año 2010 para las economías desarrolladas y el año



CONTACTO SIAC
800 360 990

Sistema Integral de Información
y Atención Ciudadana

INFORMATIVO PRODUCIDO Y EDITADO POR ODEPA | TEATINOS 40 | PISO 8 | SANTIAGO DE CHILE |
FONO CONSULTA: 800 360 990 FONO MESA CENTRAL:(56-2) 23973000 | odepa@odepa.gob.cl

Se autoriza la reproducción total o parcial de la información citando la fuente (Odepa).



